



Chapitre 12 - Patrimoine, Tourisme et Qualité de Vie

Parce que chaque personne construit sa culture à partir de ses héritages, mais aussi parce que le patrimoine est le socle de l'espace de vie commun, le point de rencontre de l'individu et du collectif, nous nous attacherons avant tout à ce qui fait patrimoine pour chacun.

Notre ville dispose d'atouts exceptionnels quant à son patrimoine muséal et architectural qu'il convient d'entretenir avec une constante régularité, seule condition d'une conservation économique et efficace ; elle est riche également d'un patrimoine immatériel unique : son histoire. Chaque quartier de Caen, des plus anciens comme Vaucelles, aux plus récents comme la Folie-Couvrechef a son histoire propre et porte pour ses habitants des éléments d'identité et de fierté.

C'est pourquoi, en 2013 la ville de Caen a présenté et obtenu le label « Ville d'Art et d'Histoire ». Son obtention devait s'accompagner d'actions scientifiques, éducatives, touristiques mais aussi du « vivre ensemble ». L'action accompagnant ce label a été perdue, puisque la Ville n'a pas mis en place un service dédié...

Nous relancerons cette action avec tous les acteurs du patrimoine caennais, mais aussi avec les professionnels du tourisme et du commerce, ainsi qu'avec la communauté éducative.

Nous travaillerons avec les habitants sur la vie de leur quartier, la mémoire, l'histoire, avec le soutien d'une plate-forme pluridisciplinaire réunissant tous les services municipaux concernés.

Les outils de valorisation du patrimoine seront ainsi ouverts au patrimoine immatériel et au patrimoine des personnes (celui qu'elles tiennent à transmettre) et nous engagerons des actions pilotes pour travailler sur tous les patrimoines du territoire.

Deux objectifs à cette dynamique :

- Permettre à chaque caennais, quel que soit son âge, quelle que soit son origine, de mieux se reconnaître dans notre communauté :

Par un service municipal dédié, en partenariat avec les acteurs éducatifs, mais aussi les associations de quartier, nous ferons en sorte que la Ville soit – pour les caennaises et les caennais – un lieu de cohérence et de fierté

- Renforcer l'intérêt de notre ville pour les touristes. Certes, ils sont de plus en plus nombreux à venir à Caen, mais nous devons leur faire partager les richesses de celle-ci, après leur visite

au Mémorial ou à Festyland Nous voulons faire de Caen une destination à part entière, et pas seulement une étape.

Nous veillerons à un équilibre juste entre la préservation de notre patrimoine historique et l'impératif de renouvellement urbain. Le patrimoine ne se limite pas aux monuments, il inclut aussi les éléments qui contribuent à la **qualité de notre cadre de vie** : parcs, jardins, circuits pédestres, prairie ...

Pour inciter les touristes à rester, nous développerons une **promotion ciblée** de l'ensemble de notre offre touristique, en valorisant les sites emblématiques mais aussi nos quartiers, nos commerces et nos restaurants. Nous travaillerons également à rendre le **City Pass plus attractif et plus connu**.

Nous défendons l'idée d'une mémoire dynamique et collective, qui construira notre avenir.